


Напомним: Алексей Гордеев 
вступил в должность губернатора 
Воронежской области 12 марта 
2009 года. За это время было 
многое сделано в социальной, эко-
номической и политической жизни 
региона. И, главное, по словам 
Алексея Васильевича, - удалось 
создать стабильную и спокой-
ную обстановку. Ушло в прошлое 
противостояние областных и го-
родских властей, законодательной 
и исполнительной власти - все 
ветви теперь «выстроены» на благо 
интересов города и области.

Цифры и факты, которые на 
встрече озвучил губернатор, неод-
нократно звучали в региональных 
СМИ. Так, рост промышленного 
производства составил 7,9 про-
цента, что существенно выше, чем 
в среднем по России. В сельском 
хозяйстве результаты еще лучше 
– за три последних года рост про-
изводства составил 20,5 процента 
против 10 общероссийских. По 
урожайности область установила 
четыре рекорда, а по объемам 

продукции впервые за много лет 
заняла второе место в стране. Хо-
роший показатель – 17 процентов 
по приросту розничного товароо-
борота – дает основания судить 
об относительно благополучном 
самоощущении воронежцев. И, 
несмотря на то, что регион счита-
ется не слишком богатым, область 
стабильно входит в первую двад-
цатку по количеству автомобилей 
на душу населения, по банковским 
вкладам, приобретению имуще-
ства и т.д. 

После вступительного сло-
ва губернатора началась острая 
и оживленная беседа в режиме 
вопрос-ответ. Несмотря на то, что 
главные выборы страны – думские 
и президентские – прошли, журна-
листы не могли не поинтересовать-
ся мнением губернатора относи-
тельно их честности, прозрачности 
и справедливости. Алексей Гордеев 
был максимально корректным. Он 
отметил, что любые выборы – это 
всегда объективный индикатор 
работы власти. Прошедшие же 

он оценил как стабильные и нор-
мальные, а все злоупотребления, 
которые есть в любой выборной 
кампании, должны решаться в 
суде. 

На встрече звучало много и 
таких вопросов, которые, увы, 
находятся вне компетенции гу-
бернатора. Таких, как, например, 
благоустройство территорий Во-
ронежа, развитие общественного 
транспорта, строительство транс-
портных развязок, перенос выбо-
ров мэра Воронежа и т.д. Алексей 
Гордеев заметил, что все городские 
проблемы идут от сравнительно 
низкого уровня подготовки кадров. 
Это обстоятельство вкупе с рядом 
других вынудило правительство 
области инициировать открытие во 
всех районах Воронежа приемных 
губернатора. А благодаря возмож-
ностям Интернета и активности 
горожан теперь появится реальная 
возможность четко отслеживать 
работу каждого чиновника. Во-
обще, по мнению губернатора, 
кадровые вопросы не должны на-
ходиться в состоянии стагнации, 
а каждый госслужащий должен 
оцениваться по трем критериям: 
профессионализм, порядочность 
и инициативность. Снизил план-
ку – уходи. Такой жесткий подход 
обусловлен серьезностью и амби-
циозностью задачи, поставленной 

губернатором, – быть в двадцатке 
лучших регионов страны по дина-
мике социально-экономического 
развития.  

Кстати, по убеждению губер-
натора, Воронеж может стать 
реальной альтернативой Москве и 
Санкт-Петербургу для российско-
го и иностранного бизнеса, надо 
только создать инфраструктуру: 
построить современные гостини-
цы, бизнес-центры. 

Был затронут на встрече и еще 
целый ряд тем. Например, соору-
жение памятника герою рассказа 
Михаила Шолохова «Судьба че-
ловека». Как помнят наши чита-
тели, с этой инициативой в свое 
время выступили журналисты 
«Коммуны». По словам Алексея 
Гордеева, этот памятник мог бы 
сыграть огромную воспитатель-
ную роль. «Сегодня если из десяти 
школьников 11-го класса хоть 
один ответит, кто такой Андрей 
Соколов, это будет очень хорошо. 
А ведь на примере этого героя 
можно показать воронежский ха-
рактер и стойкость духа человека. 
И еще – человек становится по-
настоящему счастливым, когда об-
ретает семью. Поэтому с повестки 
дня установку этого памятника мы 
не снимаем», - ответил на вопрос 
журналиста «Коммуны» воронеж-
ский губернатор. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие осадки в виде мокрого снега и 
мороси; ветер западный, умеренный; температура 
-2…+3.

18 марта по области – переменная облачность, 
местами небольшие моросящие осадки; ветер за-
падный, умеренный; температура ночью 0…-5, днём 
+2…+7.

19 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой дождь; ветер юго-западный, 
умеренный; температура ночью 0…+5, днём +7…+12, 
при значительной облачности до +5.

29.3578
∇0.2244

38.4117
∇0.1664

Банк построит сахзавод
В Воронежской области может появиться ещё один сахар-

ный завод. Такое предложение озвучило руководство ОАО 
АКБ «Авангард» на встрече с губернатором Алексеем Горде-
евым. Дочерняя компания банка ведёт хозяйственную деятель-
ность в шести сельских районах области. Как пояснил главе 
региона президент и председатель совета АКБ «Авангард» 
Кирилл Миновалов, в настоящее время компания заинтересо-
вана в строительстве завода по переработке сахарной свёклы. 
Приоритетными районами для реализации проекта стали 
Нижнедевицкий и Семилукский, но окончательный выбор 
ещё не сделан. Глава региона одобрил идею и предложил при-
ступить к проработке проекта.

«Долгострои» должны исчезнуть
В нынешнем году в Воронежской области планируется 

завершить строительство всех «долгостроев». В первую 
очередь это объекты социальной сферы в сельских районах. 
Об этом шла речь на совещании по вопросам согласования 
региональной адресной инвестиционной программы в пра-
вительстве области. Участники определили приоритеты в 
плане проектирования и строительства новых объектов, в том 
числе таких крупных, как областной онкологический центр, 
сообщает Управление по взаимодействию со СМИ област-
ного правительства. Кроме того, губернатор Алексей Гордеев 
поддержал продолжение работ по развитию инфраструктуры 
индустриального парка «Масловский» в рамках достигнутых 
с инвесторами соглашений.

Наш Росздравнадзор – лучший
На этой неделе в Москве прошла итоговая коллегия Феде-

ральной службы по надзору в сфере здравоохранения и соци-
ального развития. В последние годы эта структура проявляет 
всё большую активность в контроле медицинской и фармацев-
тической деятельности. Всё большее число обращений и писем, 
приходящих в Управление Росздравнадзора по Воронежской 
области, свидетельствует о растущем авторитете организации. 
Это подтвердила и коллегия Федеральной службы. По итогам 
работы за прошлый год территориальное управление названо 
одним из четырех лучших в стране, и его руководитель Влади-
мир Щербаков награжден Почетной грамотой Минздрава.

 «Полёт» держит курс на космодром
На днях самолет Ан-124-100 авиакомпании «Полёт», бази-

рующейся в Воронеже, доставил на аэродром «Юбилейный» 
космодрома Байконур разгонный блок «Бриз-М», изготовлен-
ный на ГКНПЦ имени М.В.Хруничева, и предназначенный 
для перевода спутников с низкой околоземной орбиты на 
переходную к стационарной. Являясь генеральным перевоз-
чиком Роскосмоса, авиакомпания в прошлом году доставила 
в Байконур 20 изделий космической техники. 60 её процентов 
произведено на ГКНПЦ имени М.В.Хруничева, с которым 
«Полёт» сотрудничает более десяти лет.

Суд у нас и в США
На встрече с американским профессором университета 

Висконсин-Мэдисон госпожой Кетрин Хэндли, которая  со-
стоялась в Арбитражном суде Воронежской области, обсужда-
лись актуальные вопросы судебной практики, урегулирования 
конфликтов по предпринимательским спорам. Шла речь и об 
особенностях развития американской и российской судебных 
систем. Говорилось и о возникающих проблемах в сфере кор-
поративного права. 

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1975 ∆ 603 За текущий месяц 22939

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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Воронежский 
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Пенсии увеличатся
С первого апреля пенсии повысятся на 3,4 процента. Об этом 

сообщил премьер-министр Владимир Путин на расширенном 
заседании коллегии Минздравсоцразвития. В феврале нынеш-
него года страховая часть трудовых пенсий уже была повышена 
на 7 процентов. В общей сложности рост составит выше 10 
процентов, что немного выше изначально запланированного 
в бюджете, сообщает РИА «Новости». Помимо этого с начала 
апреля на 14,1 процента увеличатся социальные пенсии.

Греция избавляется от взяточников
Правительство Греции отстранило от работы более ста 

госслужащих, причастных к присвоению иностранных инве-
стиций. Двое из них были арестованы за взятки. В общей слож-
ности им удалось получить 120 тысяч евро, сообщает Газета.
ru. Деньги чиновникам дал сотрудничавший со следствием 
бизнесмен за продвижение своей заявки на грант в 13 миллио-
нов евро для строительства отельного комплекса. Руководство 
страны планирует отправить в отставку и весь инвестиционный 
департамент, а банковские счета его сотрудников проверить. 
Оно обратилось к инвесторам с просьбой сообщить и о других 
попытках шантажа.
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В Курске завершился 
Первый всероссий-
ский конкурс имени 
Заслуженного арти-
ста России Виктора 
Гридина. Он собрал 
юных баянистов и ак-
кордеонистов со всей 
страны. Достойно по-
казали себя на этом 
смотре музыканты из 
Воронежа. 

Виталий ЧерниКоВ

Воспитанник музы-
кального колледжа имени 
Ростроповичей, баянист 
Дмитрий Соломатин 
(преподаватель – Заслу-
женный учитель России 
Елена Чиликина) был 
удостоен диплома пер-
вой степени в средней 
группе. Кроме того, музы-
кант получил сертификат 
на участие в одном из двух 
международных конкурсов 
аккордеонистов и баянистов. 
Теперь Дмитрию предстоит 
выбрать: ехать ему в августе 
в Италию на Кубок мира или 
в октябре в США на «Трофей 
мира». 

Ещё один юный воронежец 
Алексей Немыкин завоевал 
на курском конкурсе второе 
место в младшей группе. А 
студент Воронежской госу-
дарственной академии ис-
кусств Александр Притулин 
отмечен дипломом в старшей 
группе. 

Играет баян  
задушевно 

Испытание 
глубиной
24 марта Олег Бузулыкин будет принимать 
поздравления с 71-летием. В том числе и 
от друзей из региональной общественной 
организации «Союз моряков-подводников». 
Вместе с поздравлениями, разговорами о 
наболевшем непременно вспомнят о служ-
бе в Заполярье, о рискованных походах в 
Атлантику, к Северному полюсу. Олег Бузу-
лыкин из той плеяды моряков-подводников, 
которым довелось осваивать стратегические 
ракетоносцы первого поколения проекта 658, 
оснащённые тремя ракетами с надвод ным 
стартом. Многое, что они делали тогда в на-
чале 60-х годов, позволило в короткий срок 
создать мощный подводный щит на северных 
рубежах страны. 

Валерий КаЗаноВ

Четыре года службы на Северном флоте Олег 
Матвеевич не считает вычеркнутыми из жизни. Наобо-
рот, он полагает, что она во многом пред определила в 
дальнейшем его судьбу.

- После окончания учебного отряда в Северодвинске 
меня распределили на атомную подводную лодку про-
екта 658 «К-16», которая достраивалась на Северном 
машиностроительном предприятии, - рассказывает 
Олег Бузулыкин. - Это был четвёртый корпус из 
восьми запланированных подводных ракетоносцев, 
которые предназначались для нанесения ударов бал-
листическими ракетами по наземным объектам. 

19 марта – День моряка-подводника
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Уважаемые работники торгов-
ли, бытового обслуживания 
и жилищно-коммунального 
хозяйства!

Тепло и сердечно поздрав-
ляем вас с профессиональным 
праздником.

Работа в сфере потребитель-
ского рынка и услуг требует 
больших знаний, ответствен-
ности и самоотдачи. А главное 
- терпения и умения работать 
с людьми.

Более чем двадцать тысяч 
предприятий различных форм 
собственности объединяют 
двухсоттысячный отряд работ-
ников торговли, общественного 
питания и бытового обслужи-
вания. По итогам минувшего 
года общий товарооборот этих 
отраслей составил более двух-
сот шестидесяти миллиардов 
рублей, что составляет почти 
сто семнадцать процентов в 
сравнении показателей 2010 
года. Сегодня те, кто стоят за 
прилавками магазинов, рабо-
тают в столовых и кафе, ре-
монтируют сложную бытовую 
технику и шьют модные платья, 
приносят в консолидированный 
бюджет почти шестую часть 
всех налоговых поступлений, 
постоянно расширяют спектр 
услуг и улучшают их качество.

Нельзя не отметить актив-
ную работу сферы жилищно-
коммунального хозяйства. Во 
время подготовки к текущему 
отопительному сезону в два с 
лишним раза выросли объемы 
ремонта водопроводных сетей, 
почти в три раза – сетей кана-
лизации. Для бесперебойного 
электроснабжения объектов 
коммунального комплекса 
приобретено значительное ко-
личество автономных резерв-
ных источников питания. На 
подготовку к осенне-зимнему 
периоду израсходовано более 
миллиарда трехсот миллионов 
рублей. Это в полтора раза 
выше уровня финансирования 
предыдущего периода. А по 
итогам проделанной работы Во-
ронежская область заняла пятое 
место в рейтинге Министерства 
регионального развития РФ.

Желаем всем коллективам 
работников торговли, бытового 
обслуживания и коммунальщи-
кам крепкого здоровья, счастья, 
благополучия в семьях и новых 
успехов в работе.

Губернатор Воронежской  
области  А.В.ГОРДееВ

Председатель областной думы   
В. И. КлючНИКОВ  

Завтра – День  
работников торговли, 

бытового обслужи-
вания и жилищно-

коммунального  
хозяйства

Валерий ВалентиноВ

Фамилия эта хорошо из-
вестна воронежцам. И прежде 
всего по делам Заслуженного 
конструктора Российской 
Федерации, лауреата Государ-
ственного премии и премии 
Правительства РФ, кавалера 
ордена «За заслуги перед Оте-
чеством», профессора Влади-
мира Рачука. Главным делом 
своей жизни он называет созда-
ние кислородно-водородного 
жидкостного ракетного двига-
теля (КВ ЖРД). Этому детищу 
отдано немало лет. Сегодня 
продукция Конструкторского 
бюро химической автоматики, 
которым многие годы руково-
дит Владимир Рачук, широко 
известна у нас в стране и дале-
ко за её пределами.

При чём тут Рачук-старший 
и подводный флот? Оказы-
вается, есть связь, да ещё 
какая! Его сын Сергей Рачук 
– известный подводник, Герой 
России. Мало того, двига-
тели ракет, которыми была 
оснащена его стратегическая  
подводная лодка, созданы на 
предприятии отца. Вот так 
всё в жизни переплелось. В 
апреле 2006 года Владимиру 
Рачуку довелось побывать на 
ракетном подводном крейсере 
стратегического назначения 

«Екатеринбург», наблюдать за 
пуском межконтинентальной 
баллистической ракеты. 

А в сентябре 2006 года 
экипаж К-117 «Брянск» на 
РПКСН К-84 «Екатеринбург» 
под командованием капитана 
1-го ранга Рачука совершил 
поход на Северный полюс, 
во время которого впервые за 
11 лет российская подводная 
лодка осуществила успешный 
запуск межконтинентальной 
баллистической ракеты с ма-
кушки земли. Ракета точно 
поразила наземную цель на 
полигоне Кижа – крайней 
континентальной точки в Ар-
хангельской области на мысе 
Канин Нос. На фотографиях, 
представленных в экспози-
ции, запечатлены счастливые 
мгновения этого историческо-
го события. А рядом снимок, 
на котором Владимир Путин 
вручает капитану 1-го ранга 
Сергею Рачуку звезду Героя 
России.

Кстати, Рачук - младший 
пошёл по стопам героического 
прадеда - настоящего русского 
моряка. Алексей Венедикто-
вич Рачук служил на царской 
яхте «Полярная Звезда». Вот 
и получается, что мужчины 
этого рода во все века стоят 
на страже интересов родной 
державы. 

Связь времён: космос и флот
Ко Дню моряка-подводника в общественном Центре истории 
Военно-морского флота, которым руководит ветеран ВМФ 
Михаил Бобрешов, открылась экспозиция, которая посвящена 
семье Рачук.
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Воронеж может стать  
третьей столицей России

Власть и пресса | На «встрече без галстуков» с воронежскими журналистами Алексей Гордеев 
подвёл итоги своего трёхлетнего пребывания на посту губернатора

Три года под началом Алексея Гордеева просто так для Воро-
нежа не прошли. В этом не сомневается ни сам губернатор, 
ни воронежцы. Результаты социологических исследований 
впечатляют: больше половины воронежцев губернатором до-
вольны.  Оптимизм почти двухчасовой беседы зафиксировала 
корреспондент «Коммуны» Марина Калинина.
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Под присмотром специалистов 
«Электросилы» помогал в монтаже, 
наладке электрооборудования, упорно 
изучал устройство АПЛ, особенно 
восьмой отсек, где находился мой 
боевой пост. До сих пор помню всё 
оборудование, расположенное в нём. 
Удостоверение электрика спецэнер-
гоустановки, полученное на «Севма-
ше», позволило мне беспрепятственно 
устроиться после увольнения на 
Воронежский механический завод. 
Прошёл путь от электрика до главно-
го энергетика. За успехи в освоении 
новой техники награждён орденом 
Трудового Красного Знамени. Так что 
флотская специальность стала осново-
полагающей в моей жизни.

Акт о приёмке АПЛ «К-16» в состав 
ВМФ был подписан Государственной 
комиссией в конце декабря 1960 года. 
Уже к весне 1961 года экипаж отрабо-
тал и сдал все задачи по курсу боевой 
подготовки, и корабль вошёл в состав 
сил постоянной готовности.

- Плавали очень много и интересно. 
В том числе ходили подо льдами к 
Северному полюсу. Однажды акусти-
ки просчитались с полыньёй, и при 
всплытии лодка ударилась о паковый 
лёд, повредив выдвижные устройства. 
Несмотря на непростую ситуацию, мы 
вернулись на базу, – продолжает Олег 
Матвеевич.

Как отметил Олег Бузулыкин, у 
«К-16» счастливая судьба. Без серьёз-
ных ЧП она десятки лет бороздила 
моря и океаны. С этой субмарины 
сразу два офицера – командир АПЛ 
капитан 2-го ранга Феликс Митро-
фанов и старпом капитан 3-го ранга 
Евгений Чернов станут впоследствии 

Героями Советского Союза, адмира-
лами.

Это счастливцы. К сожалению, 
головную лодку проекта 658 «К-19» к 
таким не отнесёшь. Начиная с завода, 
её преследовала целая череда несча-
стий. А когда при спуске атомохода 
на воду бутылка традиционного шам-
панского не разбилась после первого 
броска о форштевень, у подводников 
ёкнуло сердце – не к добру. И примета 
сработала. 

- На этой лодке, как я потом узнал, 
служил мой друг Семён Пеньков. Вме-
сте росли, учились в Вязноватовской 
школе, что в Нижнедевицком районе. 
Даже как-то подрались с ним, не по-
делив сахар. Он был старше меня на 
год и первым ушёл в армию. Сперва 
служил на Балтике, а затем его рас-
пределили в экипаж «К-19», которая 
готовилась в автономку. Она оказалась 
для Семёна роковой, – вспоминает 
бывший подводник.

 …18 июня 1961 года первая отече-
ственная атомная ракетная подводная 
лодка под командованием капитана 
2-го ранга Николая Затеева вышла 
в Атлантику на первое боевое патру-
лирование в рамках флотских учений 
«Полярный круг». «К-19» предстояло 
пройти из Атлантики через Норвеж-
ское море в Северный Ледовитый 
океан и, имитируя действия условного 
противника, подойти к берегам СССР, 
а затем из-подо льдов в непосредствен-
ной близости от «советского военного 
пространства» произвести пуск ракет. 
В четыре утра 4 июля на лодке, которая 
находилась в ста милях от базы ВМС 
США, расположенной на норвежском 
острове Ян-Майен, сработала аварий-
ная защита реактора левого борта. 
Причиной аварии послужило резкое 

падение давления воды и уровня объ-
ёма в компенсаторах первого контура 
системы охлаждения реактора. Как 
выяснилось впоследствии, течь на не 
отключаемом участке возникла через 
трубку одного из датчиков давления. 
В результате падения уровня воды за-
клинило оба насоса, обеспечивающих 
циркуляцию теплоносителя. Темпе-
ратура в активной зоне повысилась 
до величины, опасной разрушением 
тепловыделяющих элементов. Авария 
атомного реактора могла привести к 
взрыву лодки, а впоследствии повлечь 
за собой ядерный апокалипсис.

Капитан 2-го ранга Николай Затеев 
объявил аварийную ситуацию, дал ко-
манду на всплытие и собрал офицеров. 
Выслушав их, командир лодки принял 
решение из подручных материалов 
смонтировать трубопровод, дублирую-
щий повреждённый участок системы 
охлаждения. Нужны были люди, го-
товые выполнить эту работу. Восемь 
добровольцев, среди которых был и 
матрос Семён Пеньков, меняя друг 
друга, уходили в шестой аварийный 
отсек. Ценою своей жизни морякам 
удалось смонтировать систему ава-
рийной водяной проливки и заглушить 
оба реактора. Спасая подводную лодку, 
экипаж  получил огромные дозы об-
лучения – до 600-800 бэр. 

Умирали подводники страшной, 
мучительной смертью. В скорбном 
списке оказалось восемь человек, 
двоих похоронили в Ленинграде, а 
шестеро, среди них и Семён Пеньков, 
нашли вечный приют в Москве на 
Кузьминском кладбище.

5 августа 1961 года был подписан 

Указ Президиума Верховного Со-
вету СССР о награждении личного 
состава подлодки. Документ был 
секретным, в открытой печати не 
публиковался. 49 человек были на-
граждены орденами и медалями, 
остальных поощрили грамотами 
министра обороны, командующего 
флотом и ценными подарками. 

Все награды оказались на ступень 
ниже, чем те, о которых ходатай-
ствовал Николай Затеев. На троих 
погибших моряков командир пода-
вал представление на звание Героя 
Советского Союза, но их наградили 
орденами Ленина и Красной Звезды. 
Н. С. Хрущев якобы тогда сказал: «За 
аварию Героев не дают!»

В течение 30 лет трагедия, произо-
шедшая на «К-19», тщательно скры-
валась. Членам экипажа запрещалось 
не только упоминать о факте аварии, 
но и употреблять выражение «лучевая 
болезнь». 

Олег Бузулыкин вспоминает: 
«Тогда все мы давали подписку о 
неразглашении. Запрещалось вести 
дневники, делать фотографии. За этим 
зорко следили. Об аварии никто нам 
не говорил, хотя, как говорится, зем-
ля слухами полна. Фамилию Семёна 
Пенькова я случайно увидел на стеле, 
которую установили в гарнизоне, но 
затем её быстро убрали. О том, что он 
действительно погиб, узнал уже от 
родителей, которые получили тогда 
скупое оповещение о смерти сына, а 
где и как погиб — не пояснялось. Как 
потом узнали, умерших хоронили в 
специальных свинцовых гробах, не 
оповестив даже родственников о месте 
их последнего упокоения».

Бывший командир «К-19» Нико-
лай Затеев не раз обращался к прави-
тельству и в Министерство обороны, 
добиваясь, чтобы сняли гриф секрет-
ности с аварии. Ведь члены экипажа, 
получившие лучевую болезнь, оказа-
лись один на один со своей бедой и ни-
какой компенсации за потерянное на 
военной службе здоровье не получают. 
В ответ слышал: «Вы зря раздуваете 
эту историю!» И тогда летом 1990-го 
по собственной инициативе Николай 
Затеев дал сенсационное интервью, 
потребовав увековечить память по-
гибших подчиненных.

Пройдёт ещё восемь лет, лишь тог-
да на Кузьминском кладбище появит-
ся мемориал подводникам, спасшим 
мир от ядерной катастрофы.

А в 2002 году на экраны кино-
театров выйдет фильм «К -19. Остав-
ляющая вдов» с Фордом Харрисоном 
в главной роли. К стыду нашему, 
поставили его не российские, а аме-

риканские режиссёры. После этого 
весь мир узнает о советских моряках-
подводниках, до конца выполнивших 
свой воинский долг.

К тому времени, отдав 30 лет Во-
ронежскому механическому заводу, 
Олег Матвеевич перешёл работать в 
колледж профессиональных техноло-
гий, экономики и сервиса. Однажды, 
делясь впечатлениями о службе на 
Северном флоте, он рассказал ребятам 
о подвиге Семёна Пенькова. 

Каково же было удивление бывше-
го подводника, когда к нему пришли 
два студента, которые оказались 
внучатыми племянниками Семёна 
Пенькова. А на следующий день в 
колледж приехал их старший брат 
Владимир Пеньков. Он, как и Олег 
Бузулыкин, был полон желания из 
казённого беспамятства извлечь 
имена подводников, спасших мир от 
ядерной войны. 

Совместно с «Союзом моряков-
подводников» на 45-ю годовщину 
аварии на «К-19» им удалось собрать 
в Доме офицеров родственников 
Семёна, общественность, СМИ и про-
вести вечер памяти. Было решено, что 
в Успенской Адмиралтейской церкви, 
в которой царь Пётр I освещал первые 
российские корабли, открыть памят-
ную мемориальную доску Семёну 
Пенькову. В том же году эту идею 
удалось осуществить.

 На этом они не остановились. В 
апреле 2009 года Вязноватовской 
средней школе было присвоено имя 
героя-подводника Семёна Пенькова. 
В школьном музее появилась экспо-
зиция, рассказывающая о подвиге 
земляка, за который он был удостоен 
ордена Красной Звезды. В дар му-
зею Олег Матвеевич передал макет 
«К-16», которая, как и АПЛ «К-19», 
рождалась на верфях «Севмаша».

Четыре года назад вместе с учи-
телем истории Владимиром Дроздо-
вым группа ребят из Вязноватовки 
побывала в Москве на Кузьминском 
кладбище. Здесь они встретились 
с учениками школы №55 из Ярос-
лавля, которые также помнят и чтят 
своего земляка Валерия Харитонова, 
погибшего на «К-19». Теперь ребя-
та поддерживают тесную связь со 
своими ровесниками. В прошлом году 
они вновь встретились в Москве на 
траурных мероприятиях по случаю  
50-летия первой катастрофы на атом-
ной советской подводной лодке.

Олег Матвеевич рад, что теперь 
память о матросе Семёне Пенькове 
будет передаваться из поколения в 
поколение. Ведь будущее начинается 
с прошлого. 

Испытание глубиной

Олег Бузулыкин.

Виктор ГриГорьеВ

Открывая «круглый стол», 
заместитель председателя 
областной думы, председа-
тель комитета по местному 
самоуправлению, связям с 
общественностью и СМИ 
Ирина Транькова отметила ту 
важную роль, которую играет 
пресса в жизни современного 
общества: «Интернет не за-
менит качественную прессу. 
Она востребована, доверие к 
печатному слову выше». 

Ирина Транькова обра-
тила внимание на то, что в 
гражданско-патриотическом 
воспитании молодежи госу-
дарство может рассчитывать 
только на помощь качествен-
ной прессы. Интернет в этом 
деле не помощник, о чем мож-
но судить по последнему по-
колению, воспитанному как 
раз Интернетом. Поэтому так 
важно в обществе возвращать 
интерес к печатному слову.

Собственно, на этом тема 
«поддержки и развития чте-
ния» была исчерпана, и даль-
нейшее обсуждение касалось 
проблем распространитель-
ского бизнеса. От их решения 
в немалой степени зависит 
доступность прессы - с этим 
утверждением не поспорить.   
Проблемы распространите-
лей прессы неизбежно бьют 
по тиражам газет. 

Генеральный директор ЗАО 
«Сегодня-Пресс-Воронеж», 
депутат городской думы 
Игорь Тимофеев обрисовал 
ситуацию с насыщенностью 
газетными киосками. В Во-
ронеже около 450 торговых 
точек, на одну торговую точку 
приходится чуть больше двух 
тысяч жителей. Это выше, чем 
в целом по России. Но меньше, 
чем, к примеру, в Польше – 
лидере по развитию торговли 
прессой: там одна точка об-
служивает шестьсот жителей. 
В целом же, по словам Игоря 
Тимофеева, ситуация на во-
ронежском рынке распростра-
нения периодики становится 
все критичнее: финансовое 
состояние продавцов прессы 
ухудшается, а административ-
ное давление на этот бизнес 
увеличивается. 

Проблемы торговых сетей, 
распространяющих периоди-
ку, с каждым годом становят-
ся все острее. Газетные киоски 
уравнены в своих правах с та-
бачными и прочими, размеры 
их определяются произволь-
но, без учета специфики биз-
неса, короткий срок аренды 
земельного участка (три года) 
и высокая арендная ставка не 
позволяют торговым точкам 
окупаться.

Заместитель председателя 

комитета Воронежской об-
ластной думы по местному 
самоуправлению, связям с об-
щественностью и СМИ, глава 
издательского дома «Свобод-
ная пресса» Александр Лапин 
так сформулировал суть пре-
тензий: «Основная проблема 
– наплевательское отношение 
властей к этой отрасли. Когда 
идут выборы, то к нам есть 
интерес, когда выиграли вы-
боры, то уже нет...». 

Начальник отдела распро-
странения печати департамен-
та СМИ и рекламы г.Москвы 
Сергей Лобанов поделился 
столичным опытом в этой 
сфере. Когда встал вопрос, 
быть или нет газетным сетям 
в Москве, правительством 
было принято политическое 
решение: сохранить в исклю-
чительном порядке все легаль-
ные торговые точки. Власти, 
по словам Сергея Лобанова, 
исходили из того, что печат-
ная пресса имеет высокую 
степень доверия, и печатные 
СМИ, в отличие от Интернета, 
гарантируют высокое качество 
информации.

Свой опыт отстаивания 
интересов распространителей 
есть и у самарской «Роспе-
чати».

Впрочем, не все высту-
пления были в одной тональ-
ности. Заместитель руково-
дителя Управления по делам 
печати и средств массовых 
коммуникаций Воронежской 
области Владимир Новохат-
ский заострил внимание на 
том, что на «круглом столе» 
присутствует только одна 
сторона - заинтересованная. 
А другой стороны нет. Напри-
мер, представителей депар-
тамента развития предпри-
нимательства, Управления по 
госрегулированию тарифов, 
без которых невозможно ре-
шение проблем.

Руководитель Воронеж-
ского Управления ФАС Рос-
сии Владимир Рохмистров 
подвел черту под разговором: 
«Сторонам, чтобы быть услы-
шанными, важно разъяснить 
свои позиции. Здоровый лоб-
бизм никому не помешает… 
Я полностью поддерживаю 
идею, что для развития рын-
ка распространения нужно 
брать успешные примеры из 
городов, сопоставимых с Во-
ронежем».

И напоследок, уже шутли-
вое: такого количества ком-
плиментов от распространи-
телей в адрес печатной прессы 
мне давно уже не приходилось 
слышать. Хорошо бы, чтобы 
они об этом не забывали, когда 
будем в очередной раз об-
суждать условия реализации 
наших изданий.

Заторы на пути  
печатного слова
Актуальная тема | Издатели  
и распространители озабочены 
доступностью прессы для населения
«Круглый стол» на тему «Поддержка и развитие чте-
ния. Проблемы и перспективы рынка печатных СМИ 
в Воронежской области» собрал в минувший вторник 
в областной думе представителей медийного со-
общества и распространителей Воронежа, Самары 
и Москвы. 

АПЛ «К-19» в походе.

Cитуация
Пятнадцать лет назад наше законодательство осво-
бодило МВД от несвойственной ему функции – орга-
низации дорожного движения – и возложило её на 
муниципалитеты. С тех пор – одни уже не занимаются 
этой проблемой, другие никак не начнут занимать-
ся. В результате ситуация на дорогах медленно, но 
уверенно приближается к катастрофической. 

Николай КиСелёВ,
председатель Воронежского регионального отделения  
«Комитет по защите прав автомобилистов», член комиссии  
по обеспечению безопасности дорожного движения

В Воронеже система развала пассажирских перевозок на-
чала действовать в начале 2000 годов. Трамвайные и троллей-
бусные депо распродали за бесценок, муниципальные ПАТП 
отдали в аренду. На рынок перевозок пришли предприимчивые 
частники. Появилась новая каста бизнесменов – «Владелец 
маршрута». Эти люди, как правило, не имеющие за душой 
ни профильного образования, ни собственной материально-
технической базы, ни своих автобусов, начали править бал 
на рынке пассажирских перевозок. Маршруты раздавались в 
тиши чиновничьих кабинетов по первой прихоти новоявлен-
ных перевозчиков.

…Тем временем в полный рост встала другая проблема: 
заторы на дорогах. Пробки – это, конечно, неотъемлемый 
атрибут больших городов, но эффективно бороться  с ними 
можно. Нужен лишь организующий и работоспособный орган 
в структуре городской власти. Благодаря волевому решению 
губернатора в октябре 2009 года такой орган в Воронеже, 
наконец-то, появился. Имевшееся Управление организации 
пассажирских перевозок было наделено новыми полномо-
чиями и расширено до департамента организации дорожного 
движения. Правда, лучшего «организатора движения», чем 
г-н Крутских, в городе не нашлось. Он и возглавил новый 
департамент. Чем занимались его сотрудники – неизвестно. 
Даже информации об обещанных «мероприятиях» по борьбе 
с заторами они не смогли опубликовать.
  (Полный текст статьи читайте на сайте «Коммуны» 

- www.communa.ru).

Парадный выезд

евгения леЖАНиНА 

По итогам 2010 года боль-
ница заняла в областной рей-
тинговой таблице 15-е место. 
Через год получила восьмое. 
Просто так попасть в десятку 
лучших невозможно, что озна-
чает одно: коллектив медиков 
сумел добиться признания. 
За счёт чего? Скорее всего, за 
счёт того, что понятия о со-
вестливости, сопереживании 
пациентам и желание помочь 
землякам для них не пустой 
звук. Не ушли в прошлое мно-
гие традиции земской медици-
ны, заложенные в своё время 
врачами-подвижниками.

У основного здания поли-
клиники давно миновала пора 
молодости – в семидесятых 
прошлого века строили и по-
старались обойтись самым 
необходимым. Открыли в её 
стенах роддом, гинекологию, 
терапию, детское, инфекци-
онное отделение, хирургию. 
За полвека много в местной 
речке воды утекло – уже и ме-
дицинские стандарты другие. 
Больные не должны ютиться по 
шесть-восемь человек в одной 
палате – на одного человека 
должно быть как минимум 
шесть квадратных метров. А 
такие перемены в один момент 
не происходят. И Ольга Бори-
совна взялась за капитальный 
ремонт здания, благо удалось 
войти в федеральную програм-
му по модернизации здравоох-
ранения. Район в стороне тоже 
не остался – администрация и 
местные хозяйства помогают  
чем могут. Так что в начале года 
сразу в половине поликлиники 
было новоселье. Пациенты 
«заселили» светлые палаты, а 
медперсонал освоился в обнов-
лённых кабинетах. 

Были когда-то чуть ли не в 
букваре два прямо-таки гово-

рящих снимка: старая разва-
люха под соломенной крышей, 
построенная при царе Горохе, и 
рядом новый дом – при совет-
ской власти. Так и в поликли-
нике. Коридоры и палаты, где 
много света и повсюду белый 
кафель, символизируют буду-
щее. А неотремонтированные, 
тесные и окрашенные словно 
по контрасту темной краской - 
прошлое. Работать по-старому 
уже нельзя. Еще несколько лет 
назад было принято считать, 
что муниципальная больница 
– это бедность и тотальный 
дефицит всего необходимо-
го – от белья до одноразовых 
шприцев. Времена изменились. 
Сегодня есть все необходимое 
для лечения взрослых и детей. 
На первое место выходит про-
филактика здоровья и фор-
мирование здорового образа 
жизни населения.

Оказывается, для того что-
бы лучше жить и работать, 
надо просто желать перемен, 
мечтать о них и действовать. 
Что здесь и делают. У главного 
врача сегодня одна забота: вы-
ровнять условия пребывания 
пациентов в больнице. То есть 
отремонтировать ещё четыре 
отделения. А это, страшно ска-
зать, 20-30 миллионов рублей.

Здесь легко пробивает себе 
дорогу и новое. Средний воз-
раст персонала – лет 50, за 
ними огромный опыт и про-
фессионализм. Врачи сле-
дят за новинками медтехни-
ки и новыми технологиями. 
Полностью оправдало себя 
лечение пациентов в дневных 
стационарах и на дому. Дни 
пребывания в них из года в год 
увеличиваются. При внимании 
врачей к пациентам выздо-
ровление гарантировано. По-
стоянно пополняется арсенал 
лечебного и диагностического 
оборудования. В 2011 году 

приобретено два автомобиля 
за счёт средств областного 
бюджета для Марковской и 
Карпенковской амбулаторий с 
оснащением класса «А». Помог 
в этом, конечно же, губернатор 
Алексей Гордеев, побывавший 
в районе и увидевший про-
блему. В родильном отделении 
появились аппарат искусствен-
ной вентиляции легких, палата 
совместного пребывания мате-
ри и ребёнка, кювезы для осла-
бленных малюток, к детским 
столикам подведены системы 
кислородного обеспечения. В 
прошедшем году летальных ис-
ходов среди новорождённых не 
было. Несколько лет назад кол-
лективу было присвоено звание 
больницы, благожелательной к 
ребёнку. Присваивается оно по 
решению специальной комис-
сии ЮНИСЕФ. 

В последние годы перед вра-
чами встала проблема борьбы с 
сосудистыми заболеваниями. 
Введён стандарт незамедли-
тельной помощи нуждающим-
ся. Вот и в Каменке за минув-
ший год пролечили 20 больных 
с острым инфарктом миокарда, 
провели шесть тромболизисов. 
Всех больных селян с подоб-

ным диагнозом принято лечить 
в особых сосудистых центрах 
(базовых). Каменских пациен-
тов принимают в Лисках. Из 72 
человек 29 доставили в первые 
часы заболевания, что немало-
важно для выздоровления. 

Начинают возвращаться 
в родной район выпускники 
Воронежской медакадемии, 
отправленные в своё время на 
обучение по целевому набору. 
Среди них Ольга Куйдина, по-
томственный молодой доктор, 
принявшая в прошлом году 
врачебный участок, а также 
трое её коллег, вернувшиеся в 
позапрошлом году. Двое из них 
стали врачами общей практики, 
третий специалист работает 
окулистом. Но свободных ва-
кансий в ЦРБ, по словам Оль-
ги Борисовны, пока немало. 
Полностью укомплектованы 
вакансии только терапевтами. 
В прошлом году двое выпуск-
ников средних школ вновь 
приняты в медакадемию имени 
Н.Бурденко по целевому на-
бору на лечебный факультет. 
Кстати, одному из приехавших 
молодых специалистов выде-
лена квартира. Начато строи-
тельство двухквартирного дома 

для докторов. Если учесть, что 
средний размер оплаты труда 
врача в ЦРБ составляет около 
26 тысяч рублей, в города вы-
пускникам ВГМА стремиться 
совсем не обязательно.

«Есть в народе поговорка: 
где родился человек, там и при-
годился», - говорит главный 
врач. Сама она тоже местная, 
из села Марки. Рассказывает, 
какие на Дону удивительной 
красоты места. Потому и не 
видела для себя иного места 
для жизни – только в родных 
краях. Как отец заповедовал. 
Он и подал дочери пример 
беззаветного служения народу. 
Борис Бакаев вернулся с фрон-
та тяжело раненным. В колхозе 
одни женщины. Вот и взва-
лил на свои плечи хозяйство. 
Домашние только поздними 
вечерами его и видели. Так и 
дочь сегодня – целыми днями 
в больнице. Зато здесь во всём 
порядок и по-домашнему уют-
ны холлы и кабинеты. Все виды 
помощи больным лицензиро-
ваны. Обеспеченность одного 
больного медикаментами со-
ставляет 176 рублей в день, 
питанием – 104 рубля (один 
из самых высоких показателей 

по области). Чтобы узнать 
мнение жителей о работе пер-
сонала, дважды в год на местах 
проходят сельские сходы. Это 
– традиция. В состав ЦРБ 
входят две амбулатории и 14 
фельдшерско-акушерских пун-
ктов, и мнение народа о работе 
имеет, по мнению главврача, 
решающее значение.

Одна из достопримечатель-
ностей центральной больницы 
- прилегающий парк гектаров 
на пять. Было время, когда 
за ним никто не ухаживал. 
Медики вернули этот уголок 
природы для отдыха больным 
и вообще всем жителям. А это 
серьёзный кропотливый труд 
– в основном, разумеется, жен-
щин, не считающих собствен-
ных усилий и потраченного 
времени. 

Удивительные всё-таки здесь 
люди работают! Вот в поликли-
нику вернулась с приёма в 
женской консультации акушер-
гинеколог Нина Вакулина. 
Её радостно приветствуют, 
помогают снять пальто. Врач-
ветеран, считайте, не менее 
чем половине жителей района 
помогла появиться на белый 
свет. Потому в Каменке её знает 
и уважает каждый. На примере 
Нины Ивановны можно верить 
постулату, что востребованные 
в профессии люди живут долго 
и не стареют. А разговор между 
тем зашёл о здоровье молодых 
мам. Специалисты больницы 
активно ведут профилактиче-
скую работу среди населения в 
шести школах здоровья. Счита-
ют, что надо напоминать людям 
о необходимости беречь его 
смолоду. Помощь районным 
врачам приходит из област-
ного центра, куда в сложных 
случаях больные отправляются 
незамедлительно. В результате 
подобного комплекса усилий 
смертность трудоспособных 
людей снизилась и остаётся 
ниже среднеобластных показа-
телей. И этот факт только доба-
вил медицинскому персоналу 
больницы уважения жителей.

Побывавшая в Каменке 
в гостях у медиков депутат 
Госдумы Галина Карелова, по 
сути, выразила общую мысль, 
от души написав в книге гостей: 
«Всем успехов! Молодцы! Всё 
достойно!»

Больница, благожелательная к пациентам
Здравоохранение | Каменские врачи по-прежнему чтят традиции, заложенные их земскими коллегами
Центральные районные больницы – это вам не го-
родские поликлиники. Функции те же, а отношение к 
больным самое душевное. «По-иному мы и не можем 
работать. Нас, врачей, знает весь район, попробуй-ка 
скажи кому-нибудь резкое слово – назавтра все толь-
ко об этом и будут говорить. Лечим – стараемся. Если 
сами не справляемся, то в трудных случаях больных 
консультируют по видеосвязи областные специали-
сты», - говорит главный врач Каменской ЦРБ Ольга 
ФАДЕЕВА.

Дети в Каменской детской консультации чувствуют себя желанными.
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Отчёт депутата

Работа в округе
В основе работы в округе – 

наказы избирателей. Большая 
часть их касается вопросов бла-
гоустройства. Именно поэтому 
в отчетном году на округе №3  
было установлено несколько 
детских игровых площадок, 
благоустроены дворовые тер-
ритории, произведена опи-
ловка деревьев, осуществлен 
ремонт дорожного покрытия, 
восстановлено наружное осве-
щение. 

В феврале 2011 года Сергей 
Николаевич принял участие в 
мероприятии по случаю празд-
ника День семьи в Левобереж-
ном районе, организованном 
«Единой Россией». От его 
имени были вручены подарки 
супружеским парам.

К праздникам 23 Февраля и 
8 Марта были подготовлены и 
вручены подарки всем уличко-
мам избирательного округа.

В марте 2011 года оказал 
финансовую помощь Ореш-
киной О.Ю. для устранения 

последствий пожара в ее доме 
(сгорела крыша), а также по-
мог с вывозом мусора, кото-
рый образовался в результате 
пожара. 

Принял участие в празд-
нике, посвященном 8 Мар-
та, организованном управой 
Левобережного района для 
педагогов-ветеранов, от его 
имени всем педагогам были 
вручены цветы.

В апреле 2011 году Сергей 
Николаевич оказал спонсор-
скую помощь детскому саду  

№ 2 для детишек с наруше-
ниями зрения на приобретение 
ковра в музыкальный зал; вы-
делил средства на покраску 
детских площадок в частном 
секторе, а также на изготовле-
ние поделок и фигурок к кон-
курсу на звание лучшей улицы 
частного сектора.

В мае 2011 года оказал зна-
чительную финансовую под-
держку жителям дома № 94 по 
ул. Ст. большевиков в ремонте 
подъезда (жители обращались 
в приемную В.В. Путина).

Были закуплены и вручены 
подарки 28 участникам войны 
к празднику 9 Мая; за счет 
средств депутата была орга-
низована поездка в город За-
донск для учителей-ветеранов 
Железнодорожного района (45 
человек).

В июне 2011 года за счет 
средств депутата в ряде дет-
ских садов были покрашены 
беседки, мероприятия были 
приурочены ко Дню защиты 
детей – 1 июня.

По ходатайству депутата 
Почетной грамотой Воронеж-
ской городской Думы были 
награждены:  Кадурина Та-
тьяна Андреевна, замести-

тель главного врача МУЗ ГКБ  
№ 11 по клинико-экспертной 
работе детской поликлини-
ки № 5; Свиридова Татьяна 
Митрофановна, воспитатель 
МДОУ «Детский сад компенси-
рующего вида №4»; Бородкина 
Татьяна Ивановна, учитель 
химии МОУ «Лицей № 2».

В сентябре 2011 года де-
путат оказал поддержку в 
организации и проведении 
V районной и V зональной 
олимпиад по основам избира-
тельного законодательства в 
Левобережном районе город-
ского округа город Воронеж, 
за что получил благодарность 
от председателя территориаль-
ной избирательной комиссии 
Левобережного района города 
Воронежа.

За прошедший год к раз-
личным праздникам, юбилеям 
и праздничным датам образо-
вательным учреждениям из-
бирательного округа от имени 
С.Н. Смольянова и других 
депутатов 3-го округа было 
подарено: МДОУ «Центр раз-
вития ребенка – детский сад  
№ 175» (ул. Ильича, 59а) - му-
зыкальный центр, МДОУ «Дет-
ский сад общеразвивающего 

вида № 140» (пер. Ольховый, 
15) – спортинвентарь и куклы, 
МДОУ «Детский сад общераз-
вивающего вида № 127» (Ле-
нинский пр., 97/3) – моющий 
пылесос.

В ноябре 2011 года Сергей 
Николаевич предоставил четы-
ре автобуса, предназначенных 
для перевозки детей МОУ 
лицей № 2 (Ленинский пр., 47) 
в детский оздоровительный 
лагерь «Зеленый огонек» на 
экономический семинар.

В декабре 2011 года депутат 
выделил средства на организа-
цию новогоднего праздника в 
частном секторе Левобережно-
го района города.

Отдельно стоит отметить 
реконструкцию парка «Алые 
паруса», которая была ини-
циирована губернатором Во-
ронежской области Алексеем 
Гордеевым и мэром города 
Сергеем Колиухом и реали-
зована при непосредственном 
участии депутатов Воронеж-
ской городской Думы по 3-му 
избирательному округу Сергея  
Смольянова и  Леонида Зени-
щева, которому было поручено 
кураторство работ по возрож-
дению парка.

Работа в округе
2011 год запомнится жи-

телям Воронежа как юбилей-
ный год, принесший с собой 
качественные изменения в 
городском хозяйстве. Пере-
мены к лучшему в области 
благоустройства дворовых тер-
риторий, ремонт квартальных 
и межквартальных проездов 
прошли во всех районах города, 
в том числе и на территории 
избирательного округа № 5, 
депутатом которого не первый 
год является Сергеев Алексей 
Юрьевич.

Благодаря слаженной ра-
боте с администрацией города 
ряд объектов, требующих вни-
мания, были включены в феде-
ральные, областные и местные  
программы.

В 2011 году при содействии 
депутата в программу асфаль-

тирования  было включено 7 
дорог и 11 внутридворовых 
территорий. Впервые за не-
сколько лет по многочислен-
ным просьбам жителей были 
капитально отремонтированы 
дорога по улице Танеева и 
внутриквартальный проезд по 
адресу: Ленинский проспект, 
81-Арзамасская, 21. 

В 2010-2011 гг. несколько 
домов округа были включены 
в программу «100 лучших 
дворов», а двор по адресу: 
пер. Гвардейский, 4, по праву 
считается одним из самых 
благоустроенных дворов Лево-
бережного района. В текущем 
году А.Ю.Сергеевым будет 
продолжена активная работа 
по включению дворовых тер-
риторий округа в программы 
благоустройства.

На проходивших встречах 
и приемах депутата жители 

Левобережного района жа-
ловались на изношенность 
жилого фонда, на отсутствие 
асфальтового покрытия дорог 
и внутридворовых территорий, 
что неудивительно, ведь, по 
оценкам квалифицированных 
экспертов, изношенность жи-
лого фонда в округе составляет 
около 70 %. 

В постоянном режиме ве-
дется работа с управляющими 
компаниями с целью повыше-
ния оперативного реагирова-
ния на просьбы и обращения 
жильцов многоквартирных 
домов. После ходатайств де-
путата несколько домов были 
включены в программу ка-
питального ремонта, в домах 
по округу отремонтированы 
подъезды. Также решались 
проблемы неправильного на-

числения платежей за элек-
троэнергию и водоснабжение, 
иные конфликтные ситуации, 
возникавшие между жителями 
и управляющими организа-
циями. 

Из года в год продолжается 
работа депутата по выявлению 
и последующему восстановле-
нию брошенных сетей наруж-
ного освещения. По просьбам 
жителей произведены работы 
по ремонту сетей во дворе дома 
106б по ул. Ленинградской. 
Благодаря вмешательству де-
путата и организованной ра-
боте МКП «Воронежгорсвет»  
стало светлее и безопаснее в 
квартале ул. Кулибина. 

На постоянном контроле 
у депутата находится вопрос 
канализования микрорайона 
Песчанка. Для жителей част-
ного сектора эта проблема 
является первостепенной. По 
итогам минувшего года объем 
финансирования из городского 
бюджета впервые достиг суммы 
16 миллионов рублей. 

Благоустройство избира-
тельного округа № 5 традици-
онно является приоритетным в 
работе депутата. По заявлениям 
жителей производилась опи-
ловка аварийных деревьев. Из 
средств, направленных на реа-
лизацию наказов избирателей, 
были установлены 12 детских 
площадок  и доукомплектова-
ны  3. Новое детское игровое 
и спортивное оборудование 
радует глаз жителей в следую-

щих дворах: ул. Набережная 
Авиастроителей, 22, ул. Набе-
режная Авиастроителей, 44, ул. 
Беляевой, 6, Ленинградская, 
110а, Ленинский проспект, 
24/1, Ленинский проспект, 11, 
Ленинский проспект, 13, ул. 
Саврасова (конечная остановка 
маршрута № 65), ул. Танеева, 
10,  ул. Танеева, 6, Ленинский 
проспект, 38, Ленинский про-
спект, д. 25/1. У жителей двора 
д. 32-34 по ул. Новосибир-
ской появились новые краси-
вые газоны, а у дома № 1 по  
ул. Танеева началась установка 
современного штакетника.

В 2011 году произведена за-
мена проводки в подвальных 
помещениях дома № 4 по пер. 
Гвардейскому.

Под особым вниманием де-
путата находится социальная 
сфера округа.

За 2011 год депутатом из 
средств, направленных на реа-
лизацию наказов избирателей, 
была оказана помощь: школам 
округа - на приобретение обо-
рудования, текущий и капи-
тальный ремонт; учреждениям 
дополнительного образования  - 
на приобретение оборудования; 
медицинским учреждениям - на 
приобретение оборудования; 
учреждениям дошкольного об-
разования -  на текущий и капи-
тальный ремонт, приобретение 
оборудования; библиотекам 
округа - на текущий ремонт.

Алексей Юрьевич Серге-
ев много внимания уделяет 

вопросам социальной под-
держки населения. Депутатом 
регулярно выделяются сред-
ства для поздравления ветера-
нов Великой Отечественной 
войны во время празднич-
ных мероприятий 9 Мая. В 
минувшем году для ветера-
нов ведущих промышленных 
предприятий Левобережного 
района была организована 
экскурсионная поездка по 
местам боевой славы, на Про-
хоровское поле.

 Работники социальных объ-
ектов, учителя и медицинские 
работники не остаются без 
внимания в свои профессио-
нальные праздники. 

Территориальной избира-
тельной комиссией Левобе-
режного района г.Воронежа 
направлена благодарность де-
путату за поддержку в органи-
зации и проведении V район-
ной и V зональной олимпиад 
по основам избирательного 
законодательства.

Уже не первый год в обще-
ственную приемную депутата 
обращаются десятки людей, 
нуждающихся в поддержке и 
юридической консультации, 
которую бесплатно предостав-
ляет опытный и квалифициро-
ванный юрист.

Сплоченная команда по-
мощников Алексея Юрьевича 
Сергеева всегда готова выслу-
шать и принять все возможные 
меры для решения проблем 
жителей округа.

Воронежской городской Думы
Сергея Николаевича СмольяНоВа о работе в 2011 году

Отчёты подготовлены Информационно-аналитическим управлением Воронежской городской Думы.

Смольянов Сергей Николаевич избран депутатом Во-
ронежской городской Думы третьего созыва по двух-
мандатному избирательному округу № 3. Выдвинут 
избирательным объединением «Воронежское регио-
нальное отделение партии «Единая Россия». 
В Воронежской городской Думе третьего созыва Сергей 
Николаевич Смольянов является заместителем пред-
седателя постоянной комиссии по бюджету, экономике, 
планированию, налоговой политике и инвестициям, 
членом постоянной комиссии по реализации комплекс-
ных программ развития городского округа. 
Сергей Николаевич входит в думскую фракцию «Единая 
Россия», регулярно проводит приемы в Общественной 
приемной В.В. Путина и в Общественной приемной пар-
тии «Единая Россия» по Левобережному району. 
Общественная приемная депутата  работает по адресу: 
пер. Парашютистов, 6.

Отчёт депутата Воронежской городской Думы
алексея Юрьевича СергееВа о работе в 2011 году

Депутат Воронежской городской Думы по двухмандат-
ному избирательному округу № 5 Алексей Юрьевич 
Сергеев избран  заместителем председателя постоян-
ной комиссии по бюджету, экономике, планированию, 
налоговой политике и инвестициям, входит в  постоян-
ную комиссию по градостроительной деятельности и 
земельным отношениям.
Общественная приёмная депутата расположена по 
адресу: ул.П.Осипенко, д.6, помещение ЦРТДиЮ «Ра-
дуга». Часы работы: понедельник-пятница, с 9.00 до 
17.00. В общественной  приёмной действует бесплатная 
юридическая консультация для граждан 5-го избира-
тельного округа. 
Контактный телефон общественной приемной: 8 (473) 
249-98-64.

«Под кровом сельского Пената»
Обе выпущены Центром 
духовного возрождения 
Чернозёмного края, и 
тема у них общая. «Рус-
ские провинциальные 
усадьбы XVIII – начала XX 
века» вышли уже вторым 
изданием – и отличия от 
первого, десятилетней 
давности, значительны. 

Виталий ЧерниКоВ

- В книге соединены ма-
териалы об усадьбах восьми 
областей, - рассказывает её ре-
дактор Раиса Андреева. – Когда 
создавалось первое издание, 
я пыталась собрать материа-
лы воронежских авторов - и 
оказалась очень сильно разо-
чарована. Таких основательных 
материалов, какие прислали из 
Курска и Липецка, в Воронеже 
тогда не было. Особенно пе-
чалило отсутствие глубокого 
исследования, посвящённого 
единственной сохранившейся 
дворянской усадьбе в Ново-
животинном. Кроме Павла 
Попова, я не видела человека, 
который мог бы согласиться на-
писать об этом. Он, к счастью, 
согласился. 

Включённая в книгу статья 
«Усадьбы Веневитиновых» - 
результат его совместной рабо-
ты с Еленой Виноградовой. 

- Я долго отказывался, - при-
знался заместитель директора 
литературного музея по на-
учной работе Павел Попов. 
- Говорил, что это не моя тема. 
А потом меня в Новоживотин-
ном познакомили с Еленой 
Алексеевной. В усадьбе как раз 

демонтировалась вся экспози-
ция, залы были почти пусты. 
Мне этот мир был мало знаком 
тогда. Постепенно я увлёкся 
историей Веневитиновых, а 
теперь работаю в литературном 
музее! 

Без научных открытий не 
обошлось. «Изучив чердак, 
мы пришли к выводу, что дом 
в одно время построен. Потом, 

когда всю штукатурку в музее 
стали снимать, поняли: нужно 
в статье всё переписать, по-
тому что у дома совсем другой 
возраст», - рассказывал на пре-
зентации краевед. 

В новой книге появилась ин-
тересная подборка материалов 
Павла Попова о семилукских 
усадьбах – ранее эта инфор-
мация была представлена раз-

розненно. С Веневитиновыми, 
кстати, эти места тоже связаны. 
Историку Михаилу Веневи-
тинову принадлежат, видимо, 
первые публикации о местных 
достопримечательностях и 
легендах. 

- Когда делалось первое 
издание, я буквально умо-
ляла Татьяну Старцеву на-
писать о рамонском дворце 
Ольденбургских, - вспоминает 
Раиса Андреева. - Она под-
готовила очень добротный 
материал. Но потом появилась 
Людмила Образцова, кото-
рая занимается историей этой 
усадьбы, и мы обратились к 
ней. Очень интересен рассказ 
Натальи Корниенко об усадьбе 
в Семидубравном, где бывал 
М.Ю.Лермонтов. 

Конечно, формат сборника 
не позволил бы рассказать на 
его страницах обо всех таких 
местах нашего края. Но появи-
лась ещё одна книга, посвящён-
ная теме целиком: «Усадьбы 
Воронежской области» Ларисы 
Кригер. 

- У меня часто спрашивают, 
сколько времени я писала эту 
книгу, - рассказала она на пре-
зентации. – Лет двадцать! Ког-
да работаешь, всегда хочется 
что-то ещё добавить. Мы долго 
думали, как подать материал. 
Сначала хотели расположить 
его по фамилиям владельцев 
- но у многих усадеб они меня-
лись многократно. Давать по 
периодам? Но часто усадьбы, 
возведённые в восемнадцатом 
веке, получали всплеск раз-
вития в начале двадцатого. 
Расположили по районам. Не-
которые остались за кадром. Но 

это не значит, что там не было 
усадеб. Просто иные районы 
пока мало исследованы. Уже 
когда книга была в печати, 
мне главы сельских поселений 
стали привозить фотографии 
и другие материалы. Процесс 
поиска бесконечен! Придётся 
делать второе издание. 

Особая тема -  усадьбы утра-
ченные. Лариса Кригер напом-
нила о том, что в поисковой си-
стеме Интернета «Гугль» есть 
космическая съёмка планеты: 
«Если посмотреть на Воронеж-
скую область, можно заметить 
много зелёных островков: пруд, 
зелень вокруг – здесь была 
когда-то усадьба».  Чем дальше 
от областного центра, тем боль-
ше следов сохранилось. А под 
Рамонью или Новой Усманью 
все территории поглощены со-
временными дачами. 

Конечно, попавшее на стра-
ницы двух новых книг - лишь 
малая часть того, что можно 
рассказать о провинциальных 
усадьбах: малых и больших, 
уцелевших и уничтоженных, об 
их хозяевах, легендарных и без-
вестных. Только на материале 
из восьми областей был создан 
шестисотстраничный фолиант! 
Тамбовские коллеги поведали 
о местах, связанных с Евге-
нием Боратынским и Сергеем 
Рахманиновым; из Брянской 
области есть, например, статья 
о владении Тютчевых – селе 
Овстуг, из Белгорода – об 
усадьбах Юсуповых и Станке-
вичей. Когда-нибудь появится 
и ещё более солидное, много-
томное исследование. Воз-
можно, образцом станет книга 
воронежского издательства. 

Книжная полка | В Петровском зале Воронежского областного  
литературного музея имени И.С.Никитина состоялась презентация двух новых изданий
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На переднем плане –  издатель Людмила Попова  
и редактор Раиса Андреева.

Закон галифе
Когда наша фирма с помпой вступила в ВТО, то показатель 

по качеству даже не планировался. Забыли на галифе про эту… 
как её… ширинку. Бог с ней! «Главное не качество, а количество, 
— решили мы. — А уж оно само хочешь не хочешь, перейдёт в 
качество. Диалектика учит!!!»

На этом изучение спроса и конъюнктуры закончи лось, и 
мы стали штампо вать галифе, не хуже «Жигулей». Пробная 
партия в количестве нескольких миллионов штук промарши-
ровала на склады, одним броском захва тила торговые базы 
и, развивая наступление, осела на прилавках. Была куплена 
всего одна пара, да и то прапорщиком по пьяни (за что и 
бит был супругой обновкой перед строем), а количество за-
лежавшихся изделий вопреки ожиданиям не переходило в 
качество. Видимо, тормозила нехватка какого-то количества 
для качественного скачка.

Ради ускорения производственного процесса была освоена 
модель с одной штаниной и без карманов, что также дало не-
бывалую экономию и скорость. Потоку галифе соответствовал 
встречный шквал жа лоб. Каждая штанина принесла нам в 
среднем две рекла мации. «Терпение, друзья! — писали мы в 
ответ. — Ещё немного, и галифе прямо на ваших ногах пре-
вратятся в изделия высшего сорта, не уступающие лучшим 
парижским образцам».

А дела шли всё хуже. Галифе так забили склады, что даже 
мыши пищали. Убытки исчислялись астрономическими циф-
рами, перед ними бледнели суммы наших бонусов.

И вот тогда-то мы уразумели: «Как же нас диа лектика 
подвела! Ведь мы же на неё надеялись, как на каменную гору, 
а она, оказывается, для производства галифе совсем и не при-
годна!» А посему в учебники внесли поправку: «Не всякое 
количество штанов переходит в качество, зато качество в 
количество всегда».

Пугало  
от кутюр

В нашей деревне все одеты кое-как, а хуже всех пугала. 
- Ну что за рвань! – вздыхало начальство в большом городе. 

- Палки да дырки. Неужели мы не можем одеть даже пугал при-
личнее? Нет, надо помочь нашему сельскому хозяйству. Будет 
приоритетный национальный проект «Пугало России». 

Власть срочно прислала нам великих кутюрье Юдашкина 
с Зайцевым, а те соорудили страшилам костюмы, учитывая 
объём груди, рост, индивидуальность, интеллект и прочую 
специфику. 

Каждому полагалось иметь: двубортное демисезонное 
пальто из ткани в ёлочку пастельных тонов, костюм из твида 
модной скупой линии, японский джемпер из чистой шерсти, 
полуспортивного типа шляпу из фетра, шёлковые носки плюс 
нижнее белье из тонкого трикотажа. На праздник пугалу по-
лагался галстук в горох, лайковые перчатки, белоснежный 
платочек в нагрудный карман и роза в петлицу. 

Мы расставили их в импозантные позы, они курили трубки 
или мирно беседовали парочками. Это были настоящие денди. 
Обслуживать их был приставлен дед Макар. Он их обстирывал, 
обглаживал, переодевал, следил, чтобы к вечеру на голове был 
котелок, а не канотье. В общем, ходил как за малыми детьми, 
баловал, развлекал и даже играл им на балалайке рок, особенно 
если приезжали поглазеть иностранцы. 

- Шарман! Шарман! - завистливо цокали языками гости. 
Вскоре было отмечено, что дед сам изволит носить гарусный 

жилет, бриджи, конфедератку и стек в руке, догадались, что он 
донашивает вещи с чужого плеча. Хорошенько пристыдили: 

- Ты что же, бандит с большой дороги, людей раздеваешь? 
Дед даже рыдал от стыда и на коленях просил у страшил 

прощения. 
Пернатые полюбили одетых с иголочки пугал с первого 

взгляда. Они слетались на огороды, как на знаменитые пти-
чьи острова. Хоть и держали курс на юга, но загибали, черти, 
к нам погостить. Если раньше у нас водились только сороки 
да вороны, то теперь появились экземпляры, ранее в наших 
краях невиданные. Залетали колибри, однажды притопал 
страус, пожаловал пингвин. Павлин распустил хвост на всё 
село. Налетели говорящие попугаи всех цветов радуги и тоже 
восклицали:

- Шарман! Шарман!
А вы когда-нибудь видели в средней полосе России розового 

фламинго? У нас он поселился в клубе. Ах, как он был хорош 
на закате дня! Птицы завтракали, обедали, ужинали, полдни-
чали на огородах, что не съедали - вытаптывали. А нам самим 
зимой что, лапу соси? 

Дабы отвадить пернатых, дед Макар время от времени 
стрелял в воздух, а когда не стало патронов, мы вывернули 
наизнанку свои потёртые кожухи, напялили на головы рваные 
шапки, растопырили крестом руки и встали посреди огородов 
вместо пугал. 

Птицы в ужасе разлетелись...
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Историк родного города 
В читальном зале отдела краеведения областной научной 

библиотеки имени И.С.Никитина открылась книжная выстав-
ка «Уходящий Воронеж глазами историка». Посвящена она 
50-летию Павла Попова – краеведа, журналиста, фотохудож-
ника, лауреата областных премий имени Е.А.Болховитинова 
(2001) и А.П.Платонова (2003) – и, кстати, одного из авторов 
«Коммуны». Выставка знакомит с наиболее значимыми его 
работами. Среди экспонатов – книги «Воронеж. История 
города в названиях улиц», «Твой крест, Воронеж», «Старый 
Воронеж. Из истории городского быта XVIII – начала XX 
века» (совместно с Борисом Фирсовым). 

Уже по их названиям видно: прошлое и настоящее нашего 
города – заветная тема Павла Попова. Причём отношение его 
к воронежской истории – очень личное: например, главный 
герой книги «Твой крест, Воронеж» - дед автора Александр 
Андропов, в октябре 1941-го ставший заведующим Воронеж-
ским горздравотделом и оказавшийся одним из ключевых 
участников и очевидцев трагических событий, вызванных 
наступлением врага на Воронеж летом 1942-го. 

Павлом Поповым написано также более полутора тысяч 
статей на темы краеведения и культуры – они публиковались в 
областной прессе, в научных и научно-популярных сборниках. 
Некоторые из сборников также представлены в экспозиции. 

Василий ЧЕРНОуСОВ. 

В армии –  
на один день

В гостях у воспитанни-
ков Рамонского социально - 
реабилитационного центра 
для несовершеннолетних 
побывали представители 
историко-патриотического 
объединения «Дон». Маль-
чишки попробовали про-
жить один день в армии. 
Участники своеобразной 
игры соревновались, кто 
быстрее наденет военную 
форму, противогаз, краси-
во и аккуратно заправит 
постель. А еще они пели 
песни и вспоминали по-
говорки про армейскую 
жизнь. Праздник закончил-
ся чаепитием и вручением 
подарков. 

Рождённые  
в 1812-м 

Году российской исто-
рии была посвящена про-
грамма в Воронежской би-
блиотеке искусств имени 
А.С.Пушкина. Её героями 
стали наши соотечественни-
ки – писательница Евдокия 
Ростопчина и композитор 
Александр Дюбюк. Оба, 
кстати, родились в 1812 
году. Концертную програм-
му, раскрывающую творче-
ский путь юбиляров, в зна-
чительной мере составили 
их творения – в частности, 
песни и романсы на сло-
ва «воронежской ласточ-
ки» (так называли друзья 
Ростопчину). Прозвучали 
также плоды творческого 
содружества музыканта и 
поэтессы.

Сообщения подготовили: 
Василий ЧЕРНОуСОВ,  

Светлана ШАМАКИНА.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Фермерское хозяйство 
«Чернозём»

реализует

семена 
яровой пшеницы 

сорта «Дарья» (элита).
Тел. 903-656-80-66. Р
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Регионы действия конкурса: Сибир-
ский, Уральский и Дальневосточный 
федеральные округа, Воронежская, Ли-
пецкая, Тамбовская и Рязанская области, 
Пермский край.

Сроки подачи заявок: 
 с 01.04.2012 по 01.05.2012 г. – на 

поездки в июле, августе, сентябре и 
октябре;
 с 01.09.2012 по 01.10.2012 г. – на по-

ездки в ноябре, декабре 2012 г. и январе 
2013 г.;
 с 01.11.2012 по 01.12.2012 г. – на по-

ездки в феврале и марте 2013 г.

Общий грантовый фонд конкурса:
 8 000 000 рублей. 

Максимальная сумма запрашиваемой 
поддержки:
 100 000 рублей.

Фонд Михаила Прохорова объявляет 
открытый благотворительный конкурс на 
финансирование тревел-грантов для уча-
стия в научных конференциях и семинарах, 
работы в архивах и библиотеках, стажи-
ровок в научных учреждениях страны и за 
рубежом для студентов старших курсов, 
аспирантов и молодых преподавателей (в 
возрасте до 35 лет). 
Конкурсная программа осуществляется в 
ходе постоянно идущего открытого кон-
курса для участников, проживающих и 
обучающихся на территории Уральского, 
Сибирского и Дальневосточного феде-
ральных округов, Воронежской, Липец-
кой, Тамбовской, Рязанской областей и 
Пермского края.
В рамках Конкурса не финансируются 
заявки, предусматривающие обучение на 
коммерческой основе. 

ЦЕЛИ КОНКУРСА: 
 конкурс направлен на выравнивание 

образовательных возможностей пред-
ставителей разных слоев общества и раз-
личных территорий проживания;
 конкурс поддерживает молодых ис-

следователей и преподавателей, которые 
объективно нуждаются в расширении на-
учных и учебных контактов, в знакомстве 
с современными исследовательскими и 
образовательными практиками. 

УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ
Программа финансирует научные 

стажировки, участие в семинарах и кон-
ференциях, а также поездки, предусма-
тривающие работу в архивах, библио-
теках и иных информационных центрах 
в России и за рубежом. Максимальный 
срок поездки не должен составлять более 
2 недель. 

В конкурсе МОГУТ  
принять участие кандидаты:
 постоянно проживающие и обу-

чающиеся в регионах действия конкурса 
граждане Российской Федерации; 
 имеющие диплом о высшем образо-

вании или билет студента (аспиранта) на 
момент подачи заявки; 
 имеющие подтверждение от науч-

ного руководителя и руководителя вуза 
о необходимости поездки для продолже-
ния научно-исследовательской работы 
заявителя (рекомендательные письма и 
ходатайства).

В конкурсе НЕ МОГУТ  
принять участие кандидаты:
 имеющие степень кандидата наук 

или PhD.

МЕХАНИЗМ  
КОНКУРСНОГО ОТБОРА
 все поступившие на конкурс заявки 

проходят регистрацию и предваритель-
ный отбор на предмет соответствия 
Положению;
 конкурсный отбор на основании 

представленных документов осуществля-
ет Экспертный Совет Фонда; 
 результаты конкурса объявляются 

в течение 1-го месяца со дня окончания 
срока подачи заявок;
 мотивы отклонения заявок не со-

общаются, заявки не рецензируются, 

материалы, поданные на конкурс, не 
возвращаются;
 заявки, поступившие в Фонд позже 

указанного времени, рассматриваться 
не будут.

Критериями отбора являются:
 академические достижения канди-

датов;
 целесообразность поездки (стажи-

ровки), которая определяется характером 
научных исследований кандидата. 

Размер гранта определяется индиви-
дуально в зависимости от места, акаде-
мической программы и продолжитель-
ности поездки и включает в себя оплату 
научных стажировок (при наличии 
калькуляции расходов), проживания, 
проезда до места назначения и обратно, 
обязательную медицинскую страховку, а 
также средства на приобретение научной 
литературы и копирование архивных 
документов (в случае обоснованной не-
обходимости). 

Все конкурсанты должны представить 
полные комплекты документов в оригина-
лах, оформленные согласно Положению, в 
печатном виде (1 экземпляр) с обязатель-
ным предоставлением электронной копии 
всех документов на любом носителе в офис 
Фонда в период после открытия и до даты 
окончания очередного этапа Конкурса по 
адресу:
а/я 27238, 660021, г. Красноярск, пр-т 
Мира, д.140, тел./факс: (319) 211-84-33
Для электронной версии заявки: 
dergacheva@prokhorovfund.ru

ВНИМАНИЕ! 
Расходы по реализации проекта, 

понесенные ранее даты перечисления 
Гранта на счет Грантополучателя, не до-
пускаются. Подтверждающие указанные 
расходы финансовые документы к отчету 
не принимаются.

Форма заявки на конкурс  
и дополнительная информация  

www.prokhorovfund.ru

ФОНД МИХАИЛА ПРОХОРОВА  
ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРИёМЕ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ 
В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ КОНКУРСЕ

 Положение о порядке организации и проведения открытого благотворительного конкурса

«АКАдЕМИЧЕСКАЯ МОБИЛьНОСТь»
конкурс социокультурных проектов

Программа «Образование как социальный институт», программный блок «Наука, образование, просвещение», 2012 год 

реклама

Совет директоров Закрытого акционерного общества
«Воронежский промышленный 
железнодорожный транспорт»

(далее Общество), созывает
годовое общее Собрание акционеров.
Дата проведения общего собрания акционеров – 16 апреля 2012 года.
Место проведения общего собрания акционеров: г.Воронеж, 

ул.Космонавтов, 6в.
Время проведения общего собрания акционеров – 15.00.
Начало регистрации участников, имеющих право на участие в Общем 

собрании: 14.00.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в Общем 

годовом собрании: 23.03.2012г.

Повестка дня:
1. Определение порядка ведения Общего собрания акционеров (из-

брание секретаря собрания, утверждение регламента).
2. Избрание счетной комиссии.
3. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в 

том числе отчетов о прибылях и об убытках (счетов прибылей и убытков), 
распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) 
и убытков по результатам 2011 финансового года.

4. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
5. Избрание членов Совета директоров Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.

Очередное общее собрание акционеров проводится по адресу: г.Воронеж, 
ул.Космонавтов, д. 6в, административное здание (кабинет генерального 
директора). Справки и информацию по проведению очередного общего 
собрания можно получить с 26 марта 2012 года по рабочим дням с 10.00 
до 16.00 и по тел. 225-90-16.

Акционерам необходимо иметь паспорт, уполномоченным представите-
лям акционеров физических лиц – паспорт и нотариально оформленную 
доверенность.                                                                                                Реклама.

информационное Сообщение

Федеральное государственное бюджетное 
образовательное учреждение высшего 

профессионального образования 
«Воронежская государственная 

академия искусств»
объявляет

конкурсный отбор
на должности 

профессорско-преподавательского состава:
профессор кафедры гуманитарных и социально-

экономических дисциплин (история, 1);
профессор кафедры специального фортепиано (2);
профессор кафедры этномузыкологии (1);
профессор кафедры оркестрового дирижирования (1);
профессор кафедры оркестрового дирижирования (0,8);
профессор кафедры оркестрового дирижирования (0,5);
доцент кафедры педагогики и методики (1);
доцент кафедры оркестровых инструментов (го-

бой, 0,75);
доцент кафедры оркестровых инструментов (тром-

бон, 0,5);
доцент кафедры оркестровых инструментов (фагот, 0,5);
доцент кафедры оркестровых народных инструментов 

(домра, 0,75);
доцент кафедры хорового дирижирования (1);
доцент кафедры этномузыкологии (1);
доцент кафедры мастерства актера (0,25);
доцент кафедры гуманитарных и социально-экономических 

дисциплин (физическая культура, 1).

Документы принимаются по адресу:  
394053, г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 42,  

отдел кадров, тел.: (473) 266-14-81.

Срок подачи заявления для участия в конкурсном отборе – 
один месяц со дня опубликования объявления о конкурсе.

Камалов марат максутович 
уведомляет 

собственников земельных долей 
земельного участка  

с кадастровым номером 
36:22:0000000:155  

общей площадью 26669830 кв. м,  
расположенного по адресу:  

Воронежская область,  
Петропавловский район, цен-

тральная часть  
кадастрового района,
о передаче в залог 
своих прав аренды 
по договору ипотеки  

№ 1211115/И от 06.03.2012 года  
с ОАО «Сбербанк России».

Дорогие земляки!
19 марта отмечается 106 лет 

со дня основания подводных сил 
россии.

Профессия подводника – это, прежде всего, риск.  
Профессия требует незаурядных физических,  

морально-волевых качеств, высокой компетентности, 
мужества, любви к морю.

От себя лично, от членов совета организации сердечно 
поздравляю ветеранов подводников, всех, кто работал  

и продолжает работать на оборонных предприятиях  
города в интересах флота, с Днём подводника.

Желаю вам здоровья, оптимизма, успехов в решении 
всех жизненных проблем и флотского братства.

С уважением,
Председатель Воронежской региональной  

общественной организации «колыбель русского флота», 
подводник Северного флота

контр-адмирал Н.ермакоВ.

поздравительная открытка

Надежду Георгиевну Белищенко 
поздравляем с юбилеем!

Желаем здоровья, благополучия в семье,  
благосостояния, отличного настроения.

                                                                              Друзья.

Спорт за неделю
воронеж  и  область

«Буран» в финале
В полуфинальной серии игр плей-офф Российской 
хоккейной лиги между командами «Буран» и «Кристалл» 
спор шёл до трёх побед. Всего могло пройти пять 

поединков, но разница в классе команд довольно-таки ощутима, 
поэтому всё ограничилось тремя играми. После двух побед 
на своём льду со счётом 4:2 и 8:3 воронежцам необходимо 
было победить соперника в гостях. И первый же выездной 
матч в Электростали принёс успех нашей команде. Хотя стоит 
отметить, что победа далась «Бурану» нелегко. Два периода 
победителя не выявили – 2:2 и 0:0, и лишь в третьей 20-минутке 
воронежцам удалось склонить чашу весов в свою сторону. Игра 
завершилась победой подопечных Виктора Семыкина со счётом 
4:3, а результативными бросками в нашей команде отметились 
Буйницкий, Колесников, Поляков и Абрамов. Сейчас воронежцы 
ждут соперника по финалу – в противостоянии тверского клуба 
«ТХК» и смоленского «Славутича» пока ничья 2:2. Каждая из 
команд одержала по две победы в домашних поединках, и теперь 
второй финалист будет определён после пятого матча, который 
пройдёт 19 марта в Твери.

Первый южный сбор «Локомотива»
Футбольный клуб «Локомотив» провёл первый южный 
сбор в Анапе. За десять дней – с 3 по 13 марта – лискинцы 
провели шесть контрольных игр. В прошедших играх 

«Локомотив» одержал лишь одну победу – 3:0 над тамбовской 
«Академией футбола» (голы: Михин, Латынин, Якушев), 
дважды сыграл вничью – 2:2 с кемеровским «Кузбассом» (Белов 
– с пенальти, Латынин) и 1:1 со «Сменой» из Комсомольска-на-
Амуре (Малахов) и трижды проиграл. Причём «обидчиками» 
лискинцев оказались отнюдь не сильные клубы - «Биолог» из 
Новокубанска – 0:1, «Олимпия» из Геленджика – 1:3 (Савин) 
и дублёры воронежского «Факела» - 1:3 (Латынин). Сейчас в 
планах «Локомотива» – недельный сбор на своей базе в Лисках, 
а затем команда вновь отправится в Анапу. Будем надеяться, что 
главные победы у него ещё впереди.

Неудачный вояж в Сибирь
Не зря говорят, чем выше поднимешься, тем больнее 
подать. В середине сезона женский волейбольный клуб 
«Воронеж» довольно-таки продолжительное время 

занимал второе место в турнирной таблице, и многие считали его 
одним из претендентов на повышение в ранге. Но затем в игре 
команды что-то не заладилось, и она стала терять очки не только 
в матчах с лидерами, но и в играх с середняками и аутсайдерами. 
Вот и из поездки в Красноярск ВК «Воронеж» привёз лишь одно 
очко из шести возможных. Хотя в первом матче наша команда 
могла одержать победу за явным преимуществом. Судите сами: 
первые две партии завершились победами подопечных Левона 
Джагиняна – 25:23 и 25:13. В третьем сете наша команда вела в 
счёте 23:18, но в итоге уступила 25:27. Этот успех вселил в игроков 
«Юности» уверенность, и в итоге они отпраздновали успех со 
счётом 3:2. В повторной игре наша команда одержала победу лишь 
в одной партии, а три другие остались за сибирячками. Таким 
образом, «Юность» набрала 66 очков и поднялась на четвёртое 
место, а ВК «Воронеж» с 58 очками занимает шестое место. 
Впереди нашу команду ждут два нелёгких матча в Иркутске.

Под парусом – к победе
Воронежская яхтсменка Анна Степанова начала 
выступление на этапах Кубка мира в классе яхт «Lazer 
SB3». Российская команда в этом неолимпийском 

виде спорта была сформирована в декабре прошлого года, а 
женскую «половину» в ней представляет 25-летняя воронежская 
спортсменка Анна Степанова. В действительности, экипаж 
состоит из одной женщины и двух мужчин. На первых трёх 
этапах Кубка мира российский экипаж, выступающий под 
названием «Russian Team», одерживал победы и теперь лидирует 
с серьёзным отрывом. Анна Степанова продолжает выступать и 
в олимпийском классе яхт «470». Она входит в число лидеров 
российского рейтинга, однако не является первым номером, 
поэтому её шансы на попадание на Олимпийские игры в Лондоне 
невелики.

Спорт сильных духом
Победительница юношеского чемпионата России-2011 
Светлана Ершова добавила в свою копилку наград медаль 
главного страта страны. На первенстве России среди 

юниоров (1992 г. р. и моложе), которое проходило в городе Шахты 
Ростовской области, воронежская штангистка стала третьей в 
весовой категории до 53 кг. Напомним, в этом году Светлана 
Ершова выиграла первенство Центрального федерального 
округа с личным рекордом, а в прошлом сезоне была бронзовым 
призёром юношеского первенства Европы. Светлана Ершова 
тренируется в СДЮСШОР №38 под руководством Игоря и 
Бориса Чернышовых. 

А во Владимире прошёл чемпионат Центрального федерального 
округа по тяжёлой атлетике, в котором приняли участие свыше 
ста спортсменов из десяти регионов России. Среди воронежцев 
наилучших результатов достигли мастера спорта Артём 
Антонов, Владимир Зубарев и Александр Овсянников. Все они 
воспитанники СДЮСШОР №38.

За явным преимуществом
Убедительную победу одержала сборная Воронежской 
области по скалолазанию на чемпионате ЦФО. По сумме 
трёх дисциплин: «скорость», «трудность» и «двоеборье», а 

также в командном зачёте наши спортсмены заняли 47 призовых 
мест (19 – первых, 15 – вторых, 13 – третьих). К примеру, на долю 
остальных команд из семи регионов (Твери, Москвы, Смоленска, 
Курска, Владимира, Иваново и Тулы) пришлось всего 24 награды. 
Стопроцентных результатов – побед в «скорости», «трудности» 
и «двоеборье» – добились Дмитрий и Арсений Богомоловы. 
Два первых места - в «скорости» и «двоеборье» и второе в 
«трудности» у Анны Семеновой и Ксении Богомоловой. Максим 
Полуднев дважды поднимался на первую ступень пьедестала 
- в «трудности» и «двоеборье», а Андрей Козлов выиграл 
соревнования в «скорости» и «двоеборье». На счету Марии 
Акимовой первое место в «трудности», второе - в «двоеборье» и 
третье - в «скорости». В командном зачёте сборная Воронежской 
области заняла три первых места – в «скорости», «трудности» и 
«двоеборье».

На поле – с именем Героя
В номере «Коммуны» за 28 февраля с.г. в одной из публи-
каций содержалась информация о  том, что «впервые за 
последние 20 лет футбольная команда цементного завода 

участвовала в турнире на приз Просяного и заняла третье место 
среди команд всей области – это заметный результат». На самом 
деле итоговая таблица престижного турнира выглядит несколько 
иначе. Первое место в нем заняла команда «Колос» СПК «Ли-
скинский» Лискинского муниципального района, второе место 
заняла команда ФК «Каменка» Каменского муниципального 
района и третье место сразу у двух команд Лискинского муници-
пального района – «Спартак» п. Давыдовка и «ЭкоНиваАгро» с. 
Колыбелка. Подгоренская же команда заняла третье место среди 
команд своей зоны. И конечно, радует то, что интерес к турниру 
растет с каждым годом.

Леонид ХРУЩЁВ.

По горизонтали: 5. Хищник из кошачьих. 6. Драгметалл. 8. Вид бега лошади. 
10. Форменная одежда швейцаров. 11. Священнослужитель. 14. Среднеазиатский 
бард. 16. Белый гриб. 17. Род, племя. 18. Церковное десертное вино. 19. Жена 
сына. 23. Гавань, пристань. 24. Участник ипподромных состязаний. 25. Полудра-
гоценный камень. 28. Фигурная линейка. 29. Округлые камешки на берегу моря. 
30. Эстрадный певец 50-60гг. 32. Небольшая лирическая музыкальная пьеса. 33. 
Механизм, работающий по заданной программе.

По вертикали: 1. Бегун на длинные дистанции. 2. Двухмачтовый боевой па-
русный корабль. 3. Народность Непала. 4. Музыкальный знак понижения звука на 
полтона. 5. Жаркое место в бане. 7. Постоянный уровень воды водоёма. 9. Прядь 
волос. 12. Знак Зодиака. 13. Цирковой акробат. 15. Настил из брёвен блиндажа. 17. 
Хищение имущества. 20. Английская золотая монета. 21. Винтовка с отпиленным 
стволом. 22. Кредитный знак денег. 26. Старинная одежда украинок. 27. Места 
зрителей в театре на верхних ярусах. 30. Специальная нить в автошине. 31. Река 
Санкт-Петербурга.

Составил виктор марей.

ответы на кроссворд (3 марта)
По горизонтали: 1. Плутократ. 5. Самородок. 9. Пламя. 10. Саркома. 11. 

Каракал. 12. Инари. 13. Имбирь. 14. Оттиск. 15. Лексика. 22. Рисунок. 23. Дом. 
25. Маникюр.  26. Авокадо. 27. Самолет. 28. Гик. 29. Ниагара. 32. Рангоут. 36. 
Вандал. 38. Пеленг. 39. Ампер. 40. Реклама. 41. Паприка. 42. Плата. 43. Автостарт. 
44. Амплитуда.

По вертикали: 1. Пресвитер. 2. Трактир. 3. Кремль. 4. Тальник. 5. Сумерки. 6. 
Облако. 7. Область. 8. Коллектор. 15. Локатор. 16. Смокинг. 17. Аммонит. 18. Астма. 
19. Гниль. 20. Анфас. 21. Оклад. 23. Дог. 24. Мак. 27. Сковорода. 30. Анаграмма. 
31. Идальго. 33. Намолот. 34. Обертка. 35. Кларнет. 37. Ламаит. 38. Прасол.
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